
Окончания имен прилагательных
 после шипящих и ц

Седьмое апреля



На свеж..м воздухе, к старш..му брату, в больш..м дремуч..м лесу, по горяч..му следу, у 
могущ..го дуба, в колюч..м кустарнике, в чуж..м доме.

На свéжем – 
• ж – шипящий, орфограмма в окончании
• свéжем – ударение падает не на окончание, следовательно в окончании 
пишем «е»

В  больш..м – 
• ш-шипящий, орфограмма в окончании 
• большóм, ударение падает на окончание, следовательно в окончании пишем «о»





На узорчатых лист..ях(3) папоротника сия..т с..ребряной парч..й ин..й утреннего зам..
ро(з/с)ка.

(На) листьях – сущ., т.к. обозн предмет.
1. Н.ф.- лист;
2. Пост.морф.призн.: неодуш., нариц., 2 скл., м.р.; непост.морф.призн.: мн.ч., 

П.п.;
3. Сияет (на чем?) на листьях

Дом – сущ., т.к. обозн. предмет.
1. Н.ф. – (ед.ч., Им.п.)
2. Пост. морф.пр.:род, склонение, одуш/неодуш, собств/нариц.; непост. морф.призн.: число и 

падеж
3. В предложении может быть любым членом

Важно 
помнить!

• Если сущ. типа чернила, ножницы (нет формы ед.ч.), род и склонение мы определить не 
сможем.

• К  существительному мы ставим вопрос от глагола или другого существительного! 
(от прилагательного к существительному поставить вопрос мы не можем!)

имя 
существительное

Запись в  
тетрадь


